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「神八」搭載實驗樣品抵京

18日，西
藏自治區
公安廳在
拉薩為基
層民警配

發裝備。圖
為民警在新
配發的裝備
前合影。
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強制監測灰霾元兇
廣東有望提前實施
香港文匯報訊（記者 沙飛 廣州報道）新

的《環境空氣質量標準》有望在2016年全面
實施，廣東特別是珠三角地區可能提前實
施。據環保部公佈《環境空氣質量標準》二
次徵求意見稿，被稱為「灰霾」元兇的細顆
粒物（PM2.5）終於被納入常規空氣質量評
價，同時被列入的還有光化學污染相關的臭
氧（8小時濃度）。
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香港文匯報訊
（綜合記者蘇徵
兵 及 中 新 社 報
道）中共廣東省
佛山市第11次代
表大會17日至18
日召開，李貽偉
(見圖)在18日上
午的選舉中當選

為佛山市委書記。
李貽偉，男，漢族，1965年11月

出生，山東省陽谷人，研究生學
歷，工學碩士。他先後擔任廣東省
江門市江門和佛山企業工程師、高
級工程師，2000年12月起步入佛山
當地政壇，任職佛山市、三水市
（區）委副書記、市（區）長。2003
年8月，任佛山市南海區委副書記、
區長；2006年任佛山市南海區委書
記、區人大常委會主任，佛山市委
常委。2010年7月，任佛山市委副書
記、市長；2011年8月，任佛山市委
書記。

香港文匯報訊 (記者 劉凝哲 北京報道) 隨 神舟八

號飛船17日晚間順利返回地面，中國首次空間交會

對接任務已圓滿成功。中國載人航天工程辦公室副

主任王兆耀昨日表示，中國航天堅持獨立自主、自

力更生的發展道路，同時願與世界各國展開合作交

流，願意參加國際太空站計劃。他強調，中國的

「神八」以及此前的神舟任務，沒有直接用於軍事任

務的項目。

香港文匯報訊 (記者 劉凝哲 北京報道)中國
載人航天工程辦公室副主任王兆耀昨日在回
答香港文匯報提問時透露，2011年底前將完
成「神八飛船」的整體評估，從而決定2012
年發射的「神九」飛船是否載人。他還透
露，將根據女太空人訓練結果，決定其首航
是在「神舟九號」還是「神舟十號」任務。
「神九」預計在2012年發射，會否在此次

任務中進行載人交會對接是各界關注焦點。
王兆耀表示，將對「神八」任務所有的試驗
數據進行充分的、科學的分析評估，預計在
年底前出台評估結果，從而判斷 「神九」
是否進行載人飛行。

「天宮」轉入長期運營模式
王兆耀表示，與 「神八」分離後，「天

宮一號」目標飛行器已於昨日升軌至高度約
370公里的運行軌道，轉入長期運營模式。
「我們將精心地對它進行管理，包括軌道的
維持、保持，各種設備定期的檢測，確保它
在明年能夠與『神九』、『神十』對接時狀
態良好」，王兆耀指出，從目前的監測數據
來看，「天宮一號」各個系統非常正常。
中國科學院空間應用系統總設計師趙光恆

在回答香港文匯報記者提問時指出，目前
「天宮一號」的有效載荷已完成狀態檢查和
初步測試，工作正常，狀態穩定，並獲取第
一批實驗數據，即將馬上開始進行全面的在
軌測試和應用實驗。
趙光恆還透露，「神八」上，中德合作開

展的17項空間生命科學實驗項目進展順利。
實驗裝置和實驗樣品已經隨「神八」返回艙
完好回收，在18日凌晨提交給中德雙方科學
家。目前，科學家們正在對這些實驗樣品進
行深入地分析研究。

「天宮」為保成功推遲發射
另據中新網報道，航天科技集團公司總工

程師孫為鋼昨日介紹，在「天宮一號」組織
發射的過程中，因為其他火箭的一些問題需
要在長二F火箭上進行舉一反三，為了確保
發射的成功，推遲了發射時間，不論是在時
間上還是經費上，都付出了很大的代價。但
是為了確保成功，這些代價是非常值得的。
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昨日，王兆耀在國務院新聞辦的發佈會上表示，天宮一號/
神舟八號交會對接任務已全面實現了「準確進入軌道、精

確交會對接、穩定組合運行、安全撤離返回」的預定目標，標
誌 中國空間交會對接技術取得重大突破，實現中國空間技術
的重大跨越，是中國載人航天事業發展歷程中的重要里程碑。

載人航天技術尚未成熟
雖然此次交會對接任務取得圓滿成功，但王兆耀坦言，現在還

不能說中國載人航天技術已成熟，今後還需攻克大量技術。比
如，再生式環控生保技術、大規模太陽能技術、大型老新組合體
控制技術、熱控技術、組裝建造技術、長壽命運營技術等等。
在談及中國是否已改變「國際的航天格局新時代」時，王兆

耀指出，一兩次試驗任務的成功不會改變這種格局。美俄在40
多年前就掌握各項載人航天的基礎技術，並逐步進入到建設空
間實驗室和空間站的階段，相比之下中國的差距很大。但是，
此次空間交會對接技術的突破，已令中國載人航天技術發展到
新的階段。

針對有外國媒體批評中國航天工程不夠透明，王兆耀表示，
「批評是要負責任地批評，要公正地批評」。他透露，美國航天
局長博爾登2010年來華訪問，曾參觀了中國的航天設施、試驗
設施、發射設施、航天員訓練設施，並對中國的透明開放程度
表示高度讚賞。

多種原因未能介入太空站
談及中國為何獨立發展載人航天工程，而不是參與國際太空

站計劃，王兆耀說，中國一直願意參與國際太空站計劃，但由
於種種原因未能介入進去。他強調，獨立發展航天技術，「並
不說獨自發展」。中國一貫堅持在互相尊重、平等互利、透明開
放的原則下，願意與世界各國開展合作交流。
王兆耀表示，中國載人航天工程前期，已與俄羅斯、德國、

法國等國家開展卓有成效的合作與交流。在工程後續任務中，
中國歡迎國外航天同行和科學家能夠參與到太空站建設運用
中。為推動人類的載人航天技術發展、為人類和平利用空間作
出更大貢獻。

香港文匯報訊 據中通社報道，「神
舟八號」飛船返回艙17日晚在內蒙古四
子王旗 陸後，18日零時左右，包括中
德合作的通用生物培養箱等在內的「神
舟八號」飛船搭載的有效載荷運抵北京
西郊機場。
據介紹，在「神舟八號」飛船飛行任

務中，中德雙方共同開展了17項空間生
命科學實驗，這是中國載人航天工程首
次在空間科學應用領域開展國際間合
作。實驗項目涉及空間生物學、空間生
物技術、先進生命支持系統中的基礎生
物學以及空間輻射生物學等領域。
「神舟八號」飛船搭載的空間應用

系統有效載荷，主要為中德合作的通用生物培
養箱。它是用於在空間特殊環境條件下，研究
各類生物對象生物學響應的通用實驗裝置。裝
置按國際空間站標準實驗模塊設計和製造，具
有很強的通用性。

根據實驗要求，生物培養箱從飛船返回艙取出
後，應在7.5小時內運抵實驗室。培養箱開啟
後，專家將對樣品在軌實驗情況進行初步評估。
後續各科學實驗項目將對實驗樣品進行深入研究
和分析。

告康菲中海油 魯漁民索賠逾2000萬
香港文匯報訊 (記者 趙一存 北京報道)渤海

灣漏油事故發生至今已5月有餘，然而事件的
處理卻進展緩慢。繼此前河北樂亭漁民提起
民事訴訟被駁回之後，昨日，山東煙台30名
養殖戶就所養海產品損失慘重一事提起集體
訴訟，將康菲石油中國有限公司(康菲公司)和
中國海洋石油總公司(中海油)告上法庭，索賠
2,000多萬元人民幣。

渤海灣漏油 扇貝損失慘重
渤海灣蓬萊19-3油田於今年6月4日發生漏油

事故，國家海洋局隨後於7月5日公佈該油田
附近海域劣四類海水水質840平方公里、海水
油濃度超過背景值40倍，最高濃度達到歷史
背景值的86.4倍，至11月11日，國家海洋局公
佈污染海洋面積達6,200平方公里，並直指康
菲公司在生產作業中違反總體開發方案，且
在處理溢油事故時存在疏忽，認定這是一宗
「造成重大海洋溢油污染的責任事故」。

養殖戶的代理律師賈方義指出，此次事故
造成渤海海水質量急劇下降、大量微生物及
浮游生物死亡，並導致包括本案30名原告在
內的渤海灣養殖戶的扇貝等大量海產品死
亡、部分生長停滯、部分生長緩慢。他表
示，此次赴京告狀的30名養殖戶均為山東省
煙台市牟平區的養殖戶，在此次事故中均深
受其害。他還表示，索賠金額經過了嚴格計
算，主要包括養殖戶購買扇貝苗、人工、油
費等各項支出的直接經濟損失，以及如果未
受災而正常出售的可期收益。

近九成網民：慈善組織需透明
香港文匯報訊 據新華網報道，近

來，一系列事件使得慈善組織的公
信力不斷下降。新華網一項關於如
何提升慈善組織公信力的調查顯
示，89%的網友認為慈善組織管理亟
需「公開透明」。此外，有75%的網
友認為慈善組織應該「建立健全監
督機制」，有65%的網友期待將「善
款用到實處」，有55%的網友認為慈
善組織需「降低管理費和運營成
本」，只有22%的網友認為需「加大
宣傳力度，提高公眾認知」。
慈善事業惟有透明，才能提升人

們的信任和慈善熱情，才能推動慈
善事業不斷進步。中國基金會中心
網首席執行官程剛認為，「透明度
對一個公益組織來說，既是基礎又
是生命」。中國人口福利基金會秘書
長楊文莊認為，「透明就決定 社
會對你的信任」。
近年來，公益慈善組織無論是籌

資還是財務管理的透明度都不足，
導致整個社會對這一行業信任不
夠。尤其是頻發的慈善組織公信力
事件將公益機構的信息透明度問題
一次次推到台前。

香港文匯報訊 據中
新網報道，3,300萬元
打造的重慶「金碧皇
宮」號兩江遊覽船昨
日正式下水首航。在
長江與嘉陵江的交界
處、重慶城區朝天門
碼頭，這艘中國內河
最豪華城市觀光遊船
不僅將讓遊客觀賞到
山城景色，也成為這個城市的一
個靚麗景致。
重慶匯東船務有限公司董事長

陳金碧介紹，該公司投資3,300萬
餘精心打造了「金碧皇宮」號兩
江遊覽船，這艘按照五星級標準
建造的遊船，是全國第一艘擁有
電梯的城市觀光遊船。該船不僅

是重慶兩江遊船大幅提檔升級的
代表作，其整裝水平和獨特的外
觀設計使其成為最豪華的中國內
河城市觀光型遊船。
據介紹，遊船由著名雕塑家郭

選昌按照中國傳統畫舫結構設
計，船長60米、寬16米、高16
米，共4層樓，可載客600人。

兩豫漢製假發票 涉案金額超10億
香港文匯報訊 據正義網報道，為謀取私利，

河南省兩名男子非法製造和出售發票3萬餘
份，涉案價值10餘億元。河南省新密市檢察
院以非法製造發票、出售非法製造的發票罪
將兩人提起公訴後，該市法院以非法製造發
票、出售非法製造的發票罪判處何濤有期徒
刑8個月；以出售非法製造的發票罪判處李瑞
有期徒刑7個月。
河南省新密市檢察院稱，郟縣農民何濤看到

一些娛樂場等需要大量發票，便產生了製造販
賣假發票賺錢的想法，聯同曾犯售賣假發票罪

的李瑞一起開始「致富」生涯。

若全流入市場 勢損8000萬
據新密市檢察院查明，2007年以來，李瑞多

次從何濤等人處購買大量非法製造的假發票，
出售給新密市城區、鄭州礦區做生意的人202
份，非法獲利3,000餘元。2010年9月15日，李瑞
在新密市城區出售假發票時被公安民警抓獲，
民警當場從他身上及車內繳獲假發票3.36萬餘
份、假公章21枚。
根據李瑞提供的信息，民警隨後又於11月10

日在鄭州將何濤抓獲，並當場搜出假發票275
份、假公章1枚；又在何濤的另一租住處搜出假
發票10,167份、假公章91枚，以及電腦、打印
機、雕刻機等製假設備。經有關部門鑒定，收
繳的假發票涉稅金額達10多億元。
辦案檢察官魏春霞稱，經有關部門鑒定，這

些發票均是偽造的，但相當逼真，不是稅務部
門專業人員根本辨認不出真假。如果這些假發
票全部流入市場，將會給國家稅收造成8,000餘
萬元的損失。
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■18日零時許，神舟八號飛船搭載的有效載荷運抵北
京。 中新社

■「金碧皇宮」號大廳。 網上圖片

■煙台養殖
戶稱他們養
殖的扇貝受
污染影響，
個頭明顯偏
小。

網上圖片

■18日下午，搭載神舟八號
飛船返回艙的專列準備從呼
和浩特西站駛出。 新華社
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